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网网友兼寄中律网曹罗朱等众网友 2002年的钟还有几圈了

，2003年的新钟就要敲响。本想写一下时间，题目叫蛇年、

马年和羊年。但在时间面前，我太缈小，时间的哲学、文学

、人生内涵丰富得使我无颜动笔。还是说我个人吧，因为曹

罗朱先生有言，中律网社区是每一个人的网，每一个个体的

链接汇成了中律网社区，每一个个体的时空都是中律网的延

伸、拓展。 一、考生 蛇年六月夜，与一老友喝酒。一条大河

堤上，夏风劲吹，花生皮也成酒肴。沉醉仍归，友劝不止。

途中摩托车歪倒，前座的儿子无伤，他找到了我的眼镜，擦

擦我的血，报警。接着是惊动父母、友人。所幸事不大。 在

病中，我闲着无事，肿着的嘴脸压不住想笑的心情。同饮的

老友一是劝我最好不要笑，因为受了伤，伤口难合，难合就

要破相。二是劝我参加律考，反正病中无事，律考能让我捺

下性子，静心养病。恭敬不如从劝，我竟应了下来。到了7

月2日，报了名，他们捧回的书有8大本460万字，好几斤重，

吓了我一跳，弃之一旁。7月中旬，律考改期又改名的消息倒

使我兴奋起来，特别是司考合格、三证合一的说法更让我来

劲。同样的投入，三倍的回报，效益太高，是经济学中奇迹

之一。是个机遇。于是计划：一年试考，二年考中，三年后

律师。 二、实习生 司考后，如常上班。朋友、同事也不多问

考得如何，我也无暇去说。5月31日，网上查分，竟过了，且

高出的分数若以一分一吊钱计，还可出手一万多呢。按照官



方说法，我的三年三步走目标，提前完成了。提前的两年时

间因无处可售，姑且算作我延寿731日吧。一加一减，我便年

轻起来，上班的脚步轻了起来，上司们的赞语、同事们的眼

球、友人们的电话也多了起来，酒杯的相撞率迅速增长。同

饮的老友自然是场场必到，因我过司考，他功不可没。惊喜

过去，怎么办呢？工作暂时还不能脱手，三证合一的本子也

不能闲着。于是，办下了实习律师证。实习几个月的收获很

多，按说书先生说法，花开两朵，各表一枝，关于实习的事

另回分解，单说实习期间与中律网的关系。 三、中律网网友 

因为司考出人意料地过了，我的律师意识、法律意识是“与

时俱进”，与日俱增。网上几乎所有与律师、法律有关的站

点，我都要去探头一视。在律考排档里，认识了阿甲，阿甲

名言－－律考是天堂，也是炼狱，律考是一门放弃的艺术－

－曾指导过我的复习，支撑过我的信心；在中法网里，认识

了土生阿耿、法专、法国民法典等网友，与法本生们、伪教

授们辩论过非法本生的地位（因为我是非法本生)与“法专”

共同呼吁过争取法专生的平等权；在江西司考站里，请教过

郭老师不少问题。五月份，浏览过中律网，或是因为我的眼

力不济，或是因为当时此网平平常常，我没有把中律网放进

收藏夹。九、十月来，突然感到中律网亲切起来，许多东东

已粘贴了我的眼球。贾秘书长要来的“广告”，竟如此耐看

。在等待贾秘书长的日子，我准备了许多条问题，想一条一

条地提。没想到聊天室里网友众多。许多重复的 问题，我就

没问。我问的关于律师职业门槛和律师法修改的问题，贾秘

书长答了，让我自豪不已。当时，我还曾幼稚地要求曹管封

住无关的言论，曹管只好说：请大家发言时注意抓住中心，



不好封的。我又建议曹管，请他整理聊天记录。他虽未置可

否，但次日的整理稿已足见其诚心。实习生与中律网网管、

与贾秘书长的零距离接触，着实使我深深地爱上了中律网。 

四、对爱人说几句话 “中律网是你的爱人啊”，这是我爱人

骂我的一句话。昨晚，我关注的朱传清先生述职报告终于杀

青面市。我注意到，传清兄倾注的心血把它染成红字。因为

我对红色向来在心理上向往、生理（眼睛）上惧怕，便复制

、打印了出来。五号小字也打满了六页。捧在手上，读、学

、研。⋯⋯侧旁的妻子恰在读《大雪无痕》，她问我又是什

么稿子（她误以为我又在写了什么）。我无言，她再问我，

我说是件特别的新年礼物。“一、爱上律师网”几句爱的表

白给爱人看到，她便“知趣”地不再追问我。 读传清兄的述

职报告，我第一感觉，是传清的专注和热忱。我在“关注”

时，曾设想，斑竹的述职能有什么呢，无非是工作实绩和来

年打算。但昨晚，传清兄捧上的是一份“德能勤绩”俱优的

礼物。这就是中律网斑竹与其他网的区别，也正是中律网的

品位所在。 学传清兄的述职报告，如同闻道，这是我的第二

感觉。“批判”的哲学范畴我不太清楚，但我知道，闻道是

乐事，闻道而从是难事，载道而行，难上加难。我坚信，有

朱老师的言道、行道、载道，中律网的大道其远矣。 研传清

兄的述职报告，如同感受天空和良知的震撼。这是我在马年

的收获之一，也是我在羊年及以后诸年的学习任务和心灵座

标。前几日，我曾发贴子质疑“人生得一知己足矣”，其启

发就在于中律网上有传清兄、曹罗等无私奉献者们。也许我

是动情了，甚至是过于单纯了，但我坚信，如果中律网上每

个网友都单纯些、动情些，中律网的生命力必得持久旺盛。 



五、真名与笔名、真话与假话 网络产生之初是虚拟空间。所

谓虚拟是因为MM、GG们的音容长幼男女贫富皆无从知晓。

中律网是网络之一，虚拟是其共性。但是我想，人的心灵世

界也具有虚拟性，这一点与网络是相通的。网络的虚拟不等

于虚无，心灵的虚拟不等于虚空。无论你用真名还是笔名，

都是你的符号，我们不反对。无论你说真话还是假话，都是

你说的话，说真话是中律网的网德，说假话不行。我本人表

态，在中律网上不说假话，只说真话。至于真话中有对有错

，就请各位方家评点，对的请鼓励，错的欢迎指正。 下班了

，今年的会也散了。我还没忘记把办公室的一桶垃圾倒掉，

不能拖到明年去。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接

下载。详细请访问 www.100test.com 


